
海曙区数字化改革工作专班
区数字化改革工作专班会议纪要

2022 年 8 月 29 日上午，区委办副主任邱少军主持召开

海曙区数字化改革工作专班第 4 次例会。现将会议讨论研究

的有关事项纪要如下。

一、有关单位汇报项目推进情况

会议听取了城市环境眼和无异味园区项目（海曙生态环

境分局）、公共视频治理与共享智能化应用“视管家”项目

（海曙公安分局）、“融安居”项目（区委组织部）、基层

治理系统项目（江厦街道）汇报。经区数改专班商议后提出

了以下建议：

关于城市环境眼和无异味园区项目，建议关注项目投入

产出比，要更好地发挥“监测促整改”作用；建议与基层治

理四平台打通，提高项目监督效力。

关于公共视频治理与共享智能化应用“视管家”项目，

项目进度总体偏慢，需加快建设；建议尽量吸纳企业和自建

监控入网，尽快与区大数据中心实现数据联通，并统筹考虑

视频资源共享机制。

关于“融安居”项目，社区管理涉及多条线，建议在增

加功能模块式时，要统筹考虑项目初衷；建议认真研究“新

居民”一件事，与业务部门区流管办加强对接；建议增加应

用服务方面的闭环机制方面考虑。

关于基层治理系统项目，建议下步江厦街道与区政务办



沟通对接，该系统部分内容可能有重叠；建议结合江厦特点

开发特色场景，例如商圈服务；建议考虑与基层治理四平台

打通，提升基层治理能力。

二、有关单位交流场景应用谋划情况

会议听取了科创企业线上贴息服务管理系统应用（区金

融发展服务中心）、文明楼道管理系统应用（区委宣传部）、

区新居民阅读积分平台项目应用（区文广旅体局）、全链条

司法协同项目（区法院）的谋划情况。

经区数改专班商议后提出了如下建议。

关于科创企业线上贴息服务管理系统应用，切口选择很

好，但项目内生动力挖掘方面还需努力，建议与企业、银行

就贴息流程再做优化。

关于文明楼道管理系统应用，该系统相对自成体系，建

议在石碶街道开展试点；建议系统 UI 界面、表单内容等再

做优化，增加后台智能识别功能，提升实用、易用性；建议

完善法律体系，探索接入社会征信系统。

关于新居民阅读积分平台项目，建议同“书香海曙”地

图场景应用形成互联互通；建议同区流管办进一步对接需

求，提升平台投用后对用户的吸引力和粘性。

关于全链条司法协同项目项目，建议继续与市中院保持

对接，力争在理论成果、制度成果上实现新突破。

三、“1612”牵头单位工作情况交流

区大数据中心、区委组织部、区政府办等“161”共 8

家牵头单位交流了上阶段工作开展情况，并围绕双月星级评



定，重点项目推进情况等开展讨论，还交流了各自系统下步

工作计划。

四、部署数字化改革近期重点工作安排

区委办副主任邱少军就专班如何做好四季度数改工作

做了部署，明确专班要以“有最争最，无最争局部”的目标，

边建设边总结，及时做好向上对接、向上争取、向上管理，

为我区今年数字化改革工作再创佳绩奠定扎实基础。具体如

下：

（一）积极参与 2022 年数字化改革“最系列”成果评

选工作。要提高思想认识。年度“最佳应用”“最强大脑”

“最高规则”“最响话语”评选工作，是本年度数字化改革

最高奖项。要根据自身项目特色，科学评估路径、类型和方

式。要关注节点要求，主要是申报期、初选期、入围期三个

时间节点，各单位要持续跟踪对接，不能一报了之。

（二）认真备战“2022 年全面深化改革暨数字化改革督

察”迎评工作。根据省委改革办印发的《2022 年全面深化改

革暨数字化改革督察工作方案》，将对有关区（县、市）开

展督察，省专项督察时间为 9-10 月，日常督察同“双月评

价”紧密联动。区级层面，区委改革办将会同区委督察室根

据年初督察安排，在 9 月份开展一次数字化改革专项督察，

并形成书面督察报告上报区委，请各单位认真准备。

（三）持续做好数字化改革“双月评价”对接工作。全

省数字化改革推进会将于本周召开，会上“双月评价”结果

将会揭晓。希望各单位第一时间向上级部门对接成绩排名情



况。全区数改领导小组座谈会预计安排在下周一、二召开，

全省排名靠后的单位将在数改领导小组座谈会进行发言，分

析原因并提出下步改进举措。

出席：邱少军、胡雨红、冯琦峰、蔡哲、周含、谢岚、

管文颖、王磊、尹圆、黄冬、郦佳伟、杭欢、卢姣姣

列席：区数字化改革工作专班相关人员

地点：区行政中心 1-120 会议室
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